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 mistério A morte repentina do ministro Teori Zavascki causou perplexidade no Brasil e no mundo

Jornal Britânico aponta teoria 
de conspiração e sabotagem

Foto: Divulgação

O   Jornal britânico 
The Guardian traz 

em sua edição da última 
quarta-feira (25) uma 
matéria onde fala que 
o acidente de avião que 
matou o juiz Teori Za-
vascki, relator do maior 
escândalo de corrupção 
do Brasil não foi causa-
do por problemas me-
cânicos, de acordo com 
uma análise preliminar 
de gravações de voo que 
vai alimentar a intensa 
especulação sobre a cau-
sa do incidente.

The Guardian afirma 
que as comunicações do 
piloto sugeriram que 
não havia sensação de 
pânico dentro da cabine 
do piloto antes que o pe-
queno propulsor de tur-
bo mergulhasse no mar 
de Paraty na quinta-
-feira (19) passada, ma-
tando as cinco pessoas a 
bordo.

    página B3 sepultamento O corpo do ministro foi velado na sede do Supremo Tribunal Federal, em Brasília. O presidente Michel compareceu ao velório 

O câncer de próstata 
é o segundo tipo de cân-
cer que mais afeta os ho-
mens. Veja como se pre-
venir dessa doença.

Prazeres preside cerimônia de 
posse de vereadores e prefeito

Folha publica lista dos destaques 
políticos durante o ano de 2016

litoral norte

saúde

Prefeitura 
de Paulista 
receberá R$ 40 
milhões para 
saneamento
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Trânsito caótico 
na rua Nossa 
Srª Aparecida 
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Câncer de Próstata

caderno a

ao centro a vereadora Prazeres empossa o prefeito Mário e sua vice Elcione e os demais vereadores

Foto: Divulgação

Um momento históri-
co que entra para a 

vida política da vereadora 
Maria dos Prazeres (PT), 
por duas vezes consecu-
tivas, eleita a vereadora 
mais votada da cidade de 
Igarassu. Em 2012, ela ob-
teve das urnas 2.484. Em 
2016, ela foi eleita com 
2.430 votos. E Regimento 
Interno da Casa Legislati-
va de Duarte Coelho reza 
que o parlamentar mais 
votado tem a prerrogativa 
de conduzir a votação da 
escolha do presidente da 
Mesa e como também dá 
sua posse.  
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CâNCeR De PRóSTATA: 
SAiBA Como PReveNiR

editorial  saúde

conspiração ou acidente?

O povo brasileiro, infelizmente, mais uma vez, 
ficou perplexo com a morte repentina (e tam-
bém cheia de controvérsia) do ministro Teori 
Zavascki, do Supremo Tribunal Federal, relator 
do maior escândalo de corrupção do Brasil. Sua 
morte ocorreu, no último dia 19 de janeiro, quan-
do o avião que o conduzia até Parati, no Rio de 
Janeiro, caiu no mar, quando se preparava para 
aterrissar, por causa do mau tempo, chovia mui-
to naquele momento. A morte do ministro, que 
conduzia os processos de delação premiada de 
mais 70 executivos da Odebrecht, que denuncia-
ram dezenas de integrantes da classe política de 
Brasília, chamou a atenção da imprensa interna-
cional, que abordou nos principais meios de co-
municação a morte de uma autoridade brasileira 
de peso e de influência num acidente aéreo.

Teori Zavascki relatou antes morrer que estava 
sofrendo ameaças de morte. O ministro sabia de 
mais, e poderia autorizar a prisão de muita gen-
te importante. Em uma matéria publicada por 
um conceituado jornal da Inglaterra, levantou-se 
a possibilidade de conspiração na morte do mi-
nistro. O fato é que as autoridades competentes 
brasileiras devem esclarecer tudo o que houve 
antes e depois da partida doa avião que levava o 
ministro. A sociedade quer uma explicação. Um 
pescador, que mora em Parati, disse à Rede Glo-
bo que viu uma fumaça saindo do avião antes de 
se chocar com o mar. Isso pode ser também uma 
linha de investigação. Embora haja os defensores 
de que houve uma falha humana.

Conspiração ou acidente? É uma pergunta que 
pode, mais uma vez, ficar sem resposta. Grandes 
autoridades políticas foram mortas em acidentes 
aéreos. Vejamos: o Marechal Castelo Branco, o 
ministro da Reforma Agrária, Marcos Freires, o 
deputado federal Ulisses Magalhães, o ex-gover-
nador de Pernambuco, Paulo Câmara e agora o 
ministro Teori Zavascki, é muita coincidência, 
não? Sem falar no acidente automobilístico que 
vitimou a vida do ex-presidente Juscelino Ku-
bitschek.    

redaÇÃo

Imagem meramente ilustrativa

çado da doença. Dor óssea, 
principalmente nas costas, in-
dica a presença de metástases, 
um avanço da doença para uma 
fase ainda mais grave. O diag-
nóstico precoce do câncer de 
próstata é essencial para que a 
cura seja possível. É por isso 
que o exame de toque retal é 
tão divulgado e recomendado 
pelos profissionais da saúde, 
mas infelizmente grande parte 
dos homens ainda não o faz.

Com a preocupação cons-
tante do câncer de próstata, 
muitas pesquisas acerca da do-
ença vêm sendo desenvolvidas 
nos últimos anos. Os estudos 
têm como objetivo disponibi-
lizar, sobretudo, novos tipos 
de tratamento para os pacientes 
que possuem diagnóstico con-
clusivo para câncer de próstata. 
As novidades científicas tam-
bém visam melhorar a eficácia 
dos tratamentos, causar menos 
desconfortos nos portadores 

O  câncer de próstata é o 
segundo tipo de câncer 

que mais afeta os homens, 
e o mais frequente nos que 
já passaram dos 50 anos. 
A própria idade avançada 
está entre os fatores de ris-
co, assim como o histórico 
familiar da doença, fatores 
hormonais e ambientais, 
além de maus hábitos ali-
mentares, sedentarismo 
e excesso de peso. Dian-
te disso, preparamos este 
post para deixar você por 
dentro do assunto. Vamos 
conferir?

O Câncer de Próstata
Este tipo de câncer cresce 

lentamente, não apresentando 
sintomas em suas primeiras 
fases. Problemas para urinar, 
sensação de que a bexiga não 
se esvazia completamente e 
sangue na urina são indícios 
que indicam um estágio avan-

da doença e reduzir os efeitos 
secundários de quem retira a 
próstata parcial ou totalmente.

Prevenção
Os estudos na área da pre-

venção do câncer de próstata 
divergem em diversos pontos, 
entretanto, para redução dos 
fatores de risco, a medicina re-
comenda a adoção de práticas 
saudáveis de um modo geral. 
Alguns exemplos são:

1. Tenha uma Dieta 
Balanceada

Há evidências de que a ado-
ção de uma dieta com baixa 
quantidade de gorduras e re-
pleta de frutas e vegetais pode 
reduzir o risco de se desenvol-
ver o câncer de próstata. A di-
minuição de alimentos ricos em 
gordura ajuda no controle do 
peso e traz uma melhora geral 
na qualidade de vida, inclusive 
diminuindo o risco de doenças 

cardíacas. Vegetais possuem 
vitaminas e nutrientes que tam-
bém podem reduzir a ameaça 
de desenvolvimento do câncer 
de próstata.

2. Exercite-se com frequência
A prática de exercícios fí-

sicos está ligada aos hábitos 
saudáveis de um modo geral, 
mas estudos indicam que ela 
também contribui para a redu-
ção do risco de desenvolvimen-
to do câncer de próstata. Caso 
ainda não possua uma rotina de 
exercícios, consulte seu médico 
para saber como iniciá-los. Ca-
minhar mais e escolher as es-
cadas ao invés do elevador são 
boas maneiras de se exercitar 
no dia-a-dia.

3. Mantenha o controle sobre 
seu peso

A obesidade está relaciona-
da ao aumento do risco de di-
versos cânceres, incluindo o de 
próstata. Se você possui sobre-
peso, trabalhe para diminuí-lo. 
Caso tiver muitas dificuldades, 
não hesite em procurar ajuda 
médica.

4. Faça um diagnóstico 
antecipado

Alguns hábitos diários sim-
ples podem contribuir, e mui-
to, para a redução da ameaça 
do câncer de próstata, porém 
a consulta de um médico es-
pecializado é indispensável 
na suspeita de algum sintoma. 
Seguir essas dicas e praticar 
outros hábitos saudáveis, além 
dos exames rotineiros para ho-
mens acima de 50 anos são in-
dispensáveis.

Fonte: Blog Andrologia
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Soubemos de uma fon-
te palaciana que o filho do 
presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Gui-
lherme Uchôa (PTD), Jú-
nior Uchôa é um dos nomes 
que é bem visto pelo Palá-

A notícia da exoneração 
da ex-secretária de Edu-
cação de Abreu e Lima, 
Adna Rodrigues, pegou de 
surpresa o mundo políti-
co da cidade. O que levou 
o prefeito Marcos José da 
Silva exonerá-la? A ex-
-secretária era intocável, 
todos poderiam ser tirados, 
menos ela. Os fatos que a 
levaram a perder o cargo 
foram pressões externas e 
internas de funcionários, 

O prefeito José Tenó-
rio (PSD), de Itapissuma, 
está com muita vontade de 
mostrar serviço e fazer o 
município tomar um novo 
rumo de crescimento. Ele 
tem visitado as obras pes-
soalmente, participando de 
reuniões com seu secreta-
riado e cobrando resultado. 
José quer implantar uma 
gestão moderna e de resul-

O jovem vereador Elvis 
Henrique, de 28 anos, foi 
empossado numa sessão 
solene na Câmara Muni-
cipal de Igarassu, no dia 
01 de janeiro, o presiden-
te mais novo da história 
do município, como tam-

O prefeito Mário Ricar-
do (PTB) tem a fama de ser 
um empresário duro com 
administração, principal-
mente quando o assunto é 
funcionários. Após vencer 
as eleições municipais, ele 
pegou a caneta e baixou 
uma portaria e numa la-
pada única demitiu, até o 
início deste mês, cerca de 
600 cargos comissionados. 
O Prefeito não teve demo-
ra e não adiantou chorar 
ou implorar para ficar. 
Ele botou para fora, sem 
misericórdia. Mário ale-
gou que a máquina estava 
inchada e não tinha di-

Júnior uchôa para federal

cai a toda poderosa da educação

com vontade de trabalhar 

o presidente mais novo de pernambuco

mário demite cerca de 600 comissionados 

cio do Campo das Princesas 
para a renovação do quadro 
político de Pernambuco. 
Júnior está sendo sondado 
para sair a deputado fede-
ral, fazendo uma dobradi-
nha com seu pai. 

professores, diretores e 
vereadores. Um assessor 
muito ligado ao prefeito 
confidenciou a esta coluna 
que ele não teve alternati-
va a não ser tirá-la do car-
go. Agora é fato que Adna 
realizou um bom trabalho 
à frente da pasta e foi uma 
guerreira na reeleição de 
Marcos José. Ela sente-se 
injustiçada por tudo que 
fez pela gestão do prefeito 
Marcos.

tado. O prefeito começou 
bem.

bém, o mais jovem de Per-
nambuco. Elvis Henrique 
tem um grande potencial 
político a desenvolver na 
cidade. E o vereador co-
meçou bem, já como pre-
sidente da Casa de Duar-
te Coelho.

nheiro para pagar a folha. 
Mário está fazendo  o que 
muitos prefeitos estão fa-
zendo nas prefeituras do 
Brasil, cortando na carne, 
para sanear as contas pós 
eleições.

Quem deve assumir 
uma vaga no segundo es-
calão do Governo do Esta-
do é o ex-prefeito de Itapis-
suma, Cal Volia (PSDB). 
Sua nomeação deve acon-
tecer no mês de fevereiro. 
O governador Paulo Câ-
mara (PSB) tem Cal Volia 
como aliado da primeira 
hora e um político impor-
tante no Litoral Norte e 
não pode ser esquecido. 
Nos bastidores, cogita-se 
o seu nome para disputar 

cal deve assumir cargo no governo  

uma vaga na Assembleia 
Legislativa. Por enquanto, 
são apenas cogitações.

Verbas Ninho destinou recursos para o prefeito Geraldo Júlio

conciliador Jean Carlos quer uma gestão participativa

com o poVo Prefeito Tato preferiu comemorar no meio da multidão

O deputado federal Se-
verino Ninho (PSB) 

vai destinar R$ 1 milhão 
em emendas parlamenta-
res para ajudar a Prefei-
tura do Recife no custeio 
do Hospital da Mulher e 
para equipar o Hospital 
Veterinário. Os detalhes 
da parceira foram acer-
tados pelo socialista em 

NiNho vAi DeSTiNAR R$ 1 
miLhão PARA hoSPiTAiS

reunião com o prefeito Ge-
raldo Júlio (PSB), na sede 
na PCR, no último dia 05 
de janeiro. Também par-
ticiparam do encontro os 
secretários Sileno Guedes 
(Governo e Participação 
Social) e Jailson Correia 
(Saúde).

Do montante total de 
emendas, R$ 500 mil se-

rão alocados no custeio da 
unidade hospitalar espe-
cializada na saúde femini-
na. Os outros R$ 500 mil 
serão aplicados no centro 
de tratamento animal. 
Nesse sentido, a asses-
soria do Poder Executi-
vo Municipal estuda se a 
verba prometida à uni-
dade hospitalar de saúde 
animal pode ser solicitada 
ao Ministério da Saúde ou 
se a liberação é de respon-
sabilidade de outra pasta 
do Governo Federal.

Essa é a segunda vez 
que Ninho usa verba de 
emendas para beneficiar o 
Hospital da Mulher. Quan-
do a unidade ainda estava 
em fase de construção, o 
parlamentar conseguiu R$ 
1 milhão com o Ministério 
da Saúde para ajudar na 
conclusão do projeto. “Ago-
ra estou buscando recur-
sos para ajudar no custeio 
da unidade, que vem sendo 
de grande valia para todas 
as recifenses, que agora 
têm um espaço planejado 
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recife Recursos serão encaminhados à Prefeitura por meio de emendas 
parlamentares. Deputado definiu detalhes da ação em encontro com Geraldo Júlio

para elas e com todos os 
tratamentos necessários 
para garantir o bem-estar 
de todas”, destacou o so-
cialista.

Sobre os recursos que 
vão ser usados no Hos-
pital Veterinário, Ninho 
afirmou que é um dever 
de todos garantirem que 
as pessoas mais humildes 
também tenham o direito 
de tratar bem seus ani-
mais de estimação. “Essa 
é uma unidade hospita-
lar pioneira no Brasil. 
Em outras seis cidades 
brasileiras existem uma 
assistência pública aos 
animais, mas em nenhu-
ma se tem uma estrutura 
como a que foi construída 
para o Recife. O prefeito 
ficou feliz com a minha 
iniciativa de ajudar na 
obra com a destinação 
das emendas, assim como 
o secretário de Governo, 
Sileno Guedes, que tam-
bém é um entusiasta do 
projeto”, concluiu o parla-
mentar.

itapissuma

itamaracá

Jean Carlos promete uma Câmara 
municipal unida e produtiva 

Posse do prefeito Tato foi muito 
comemorada nas ruas com o povo

O novo presidente da 
Câmara Municipal, vere-
ador Jean Carlos (PSD), 
tomou posse no dia 01 de 
janeiro, por unanimidade 
pelos seus pares. Jean foi 
eleito com 605 votos e vai 
presidir a Mesa Diretora 
no biênio 2017/2018. Sua 
eleição foi um consenso e 
contou também com o apoio 
do prefeito José Tenório 
(PSD).

Em entrevista à Folha 
Metropolitana, no dia 20, 
no gabinete da presidên-
cia, o parlamentar afirmou 
que pretende fazer uma 
administração democráti-
ca, harmônica e direciona-
da para o crescimento do 

Algo inusitado ocorreu 
na Ilha de Itamaracá, 
pela primeira vez, em 
toda sua história políti-
ca. A posse do prefeito 
Mosart Tato (PSB) foi 
muita comemorada por 
eleitores e correligioná-
rios. Com a conclusão 
da cerimônia de posse, 
na Câmara Municipal 
da Ilha de Itamaracá, 
os moradores seguiram-
-no com um arrastão em 
direção à Praça do Pilar 
para dar início a festa da 
posse.

A festa da posse con-

município. “É importante a 
parceria com o Poder Exe-

tou com as atrações: Pa-
tusco, Forró Santa Dose, 

cutivo para que a pauta 
legislativa não seja trava-

Lia de Itamaracá e Mc 
Rick. Esses artistas fi-

da. Os interesses da cidade 
devem ter prioridades so-
bre os interesses pessoais”, 
explicou o presidente, afir-
mando que sua gestão tra-
balhará de mãos dadas com 
o prefeito José Tenório.

Desde o dia 09 de ja-
neiro, que já começaram 
as sessões legislativas 
de 2017, abrindo a pauta 
de requerimentos, indi-
cações e projetos. “ Não 
temos tempo a perder. 
Conclamo o apoio de to-
dos os vereadores para a 
aprovação dos projetos do 
Executivo que trarão me-
lhorias para a  população 
de Itapissuma”, assegu-
rou Jean Carlos.

zeram a alegria da mul-
tidão que participaram 
da cerimônia de posse 
do prefeito Tato. No seu 
discurso inaugural, o 
prefeito prometeu mui-
to trabalho e dedicação 
para tirar a Ilha de Ita-
maracá da estagnação 
dos últimos quatro anos. 
“Com o apoio do povo, 
dos nossos vereadores, 
do deputado Guilherme 
Uchôa e do governador 
Paulo Câmara vamos 
melhorar a qualidade de 
vida da nossa gente”, as-
segurou Tato.

cardíacas. Vegetais possuem 
vitaminas e nutrientes que tam-
bém podem reduzir a ameaça 
de desenvolvimento do câncer 
de próstata.

2. Exercite-se com frequência
A prática de exercícios fí-

sicos está ligada aos hábitos 
saudáveis de um modo geral, 
mas estudos indicam que ela 
também contribui para a redu-
ção do risco de desenvolvimen-
to do câncer de próstata. Caso 
ainda não possua uma rotina de 
exercícios, consulte seu médico 
para saber como iniciá-los. Ca-
minhar mais e escolher as es-
cadas ao invés do elevador são 
boas maneiras de se exercitar 
no dia-a-dia.

3. Mantenha o controle sobre 
seu peso

A obesidade está relaciona-
da ao aumento do risco de di-
versos cânceres, incluindo o de 
próstata. Se você possui sobre-
peso, trabalhe para diminuí-lo. 
Caso tiver muitas dificuldades, 
não hesite em procurar ajuda 
médica.

4. Faça um diagnóstico 
antecipado

Alguns hábitos diários sim-
ples podem contribuir, e mui-
to, para a redução da ameaça 
do câncer de próstata, porém 
a consulta de um médico es-
pecializado é indispensável 
na suspeita de algum sintoma. 
Seguir essas dicas e praticar 
outros hábitos saudáveis, além 
dos exames rotineiros para ho-
mens acima de 50 anos são in-
dispensáveis.

Fonte: Blog Andrologia
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reunião Natalício (1º da esq.), com representantes do 
Consórcio Grande Recife, cobra a vinda do BRT

Foto: Divulgação

 iGarassu  abreu e lima

Cidades

renoVação Ao centro, Elvis Henrique contou com o apoio 
de Luiz dos Passos 1º da esq.; Ademar e Neinho do Povo

Foto: Divulgação

elvis henrique toma posse 
como o presidente de 
Câmara mais novo de Pe 

Natalício 
reivindica a 
implantação de 
parada do BRT 

O vereador Natalício 
(PC do B), preocupado 
com a situação dos usu-
ários de ônibus que re-
clamam pela ausência de 
uma parada de ônibus do 
BRT, no centro da cida-
de, levou o parlamentar 
a solicitar, mais uma vez, 
ao Governo de Pernam-
buco, através de seu ór-
gão competente, por meio 
da indicação n. 01/017, a 
construção da parada do 
BRT, em caráter de ur-
gência. Segundo ele, as 
cidades de Olinda, Pau-
lista e Igarassu já são 
contempladas com as pa-
radas do BRT. “Mas, in-
felizmente, Abreu e Lima 
ficou fora do sistema”, ex-
plicou o vereador.

No último dia 24 de 
janeiro, Natalício esteve 
no Consórcio de Trans-
porte da Região Metropo-
litana do Grande Recife, 
onde teve uma audiência 
com o presidente Dr. Rui 
Rocha, o Secretário do 
Consórcio Grande Recife, 
Carlos Guerra, o diretor 
de Operações, Mário Ser-
gio, e o chefe de gabinete 
da Secretaria de Governo 
de Abreu e Lima, Gutem-

Aos 28 anos de idade, 
o jovem vereador Elvis 
Henrique (PSDB) foi elei-
to e empossado, no último 
dia 01 de janeiro, o presi-

dente mais jovem não só 
da Câmara Municipal de 
Igarassu, mas também do 
Estado de Pernambuco. 
Elvis Henrique foi eleito 

berg e o líder comunitá-
rio o senhor Alfredo.

“Solicitamos também o 
aumento da frota da linha 
de ônibus para o bairro de 
Desterro, e ainda um es-
tudo, com urgência, para 
que cidade receba as pa-
radas do BRT. Saimos 
otimistas que os nossos 
pleitos serão atendidos”, 
comentou, afirmando que 
Abreu e Lima foi a única 
cidade não contemplada 
com as paradas do BRT. 
“Nosso povo precisa ser 
ouvido e fui eleito para 
representá-lo e não pode-
mos calar diante de seu 
clamor.” Explicou Nata-
lício.

Na ocasião, o verea-
dor pediu ao DNIT a re-
abertura do retorno em 
desterro. Segundo ele, o 
fechamento trouxe bas-
tante transtorno para 
quem mora naquela lo-
calidade. “Depois que o 
retorno foi desativado 
trouxe um descontenta-
mento geral, tendo em 
vista que quem mora na-
quela localidade tem que 
ir até a cidade vizinha 
para chegar a sua casa”, 
protestou.

também o vereador mais 
jovem da história política 
de Igarassu, com uma vo-
tação expressiva de 1.222 
votos.

É algo incomum na po-
lítica um vereador na sua 
primeira eleição já ganhar 
a presidência da Câma-
ra Municipal. É um feito 
inédito, mas não foi por 
acaso. O potencial políti-
co é inquestionável, a sua 
habilidade política e caris-
ma foram decisivos para 
conquistar a confiança dos 
seus pares na formação da 
chapa que saiu vitoriosa. 
Ele é o presidente, Luiz 
dos Passos, vice-presiden-
te, primeiro secretário, 
Ademar de Barros, segun-
do secretário, Neinho do 
Povo.

O sangue político cor-
re nas veias da família 

posse Ao centro, a vereadora Prazeres dá posse ao prefeito Mário Ricardo e aos vereadores

Um momento histórico 
que entra para a vida 

política da vereadora Maria 
dos Prazeres (PT), por duas 
vezes consecutivas, eleita 
a vereadora mais votada 
da cidade de Igarassu. Em 

veR. PRAzeReS PReSiDe 
SeSSão De PoSSe NA C.m.i.

2012, ela obteve das urnas 
2.484. Em 2016, ela foi elei-
ta com 2.430 votos. E Re-
gimento Interno da Casa 
Legislativa de Duarte Coe-
lho reza que o parlamentar 
mais votado tem a prerro-

gativa de conduzir a vota-
ção da escolha do presiden-
te da Mesa e como também 
dá sua posse. No último dia 
01 de janeiro, a vereadora 
Prazeres presidiu a sessão 
que deu posse ao novo pre-

Fotos: Divulgação

 honra  Ela entra para a história política do município como a primeira mulher 
a presidir a sessão, por duas vezes, da eleição da Mesa Diretora da Câmara

sidente da Câmara Muni-
cipal de Igarassu, vereador 
Elvis Henrique (PSDB) e 
aos demais vereadores. Se-
gundo Prazeres, foi uma 
honra e um privilégio ser 
a primeira mulher a con-
duzir a sessão de posse de 
presidente da instituição. 
Em 2012, Ela deu a pos-
se do presidente Ademar 
de Barros. Este ano não 
foi diferente. A vereadora 
presidiu a reunião que deu 
posse ao presidente Elvis 
Henrique. “Sinto-me muito 
honrada em empossar por, 
duas vezes consecutivas, 
dois presidentes da Casa 
de Duarte Coelho”, afir-
mou a vereadora Maria dos 
Prazeres. “Dificilmente, 
se levantará outra mulher 
que supere essa marca da 
vereadora Prazeres, duas 
vezes a mulher mais vota-
da da cidade”, comentou o 
vereador Tote.

Henrique. A eleição do 
presidente Elvis ressus-
cita a memória do seu 
avô Amaury Henrique do 
Nascimento que, entre 
anos de 1973 a 1977, exer-
ceu o cargo de presidente 
da Câmara Municipal de 
Igarassu. 40 anos depois, 
seu neto Elvis Henrique 
assume a cadeira da Mesa 
Diretora da Casa de Du-
arte Coelho. “Sinto-me 
honrado por continuar o 
trabalho iniciado por meu 
avô nesta Casa. Agradeço 
a todos os vereadores que 
votaram na minha pessoa 
e também à minha famí-
lia”, ressaltou o presiden-
te, acrescentando que fará 
uma gestão democrática e 
em parceria com o gover-
no municipal.
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Gente
que é notícia
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aniVersariou
Sábado (28), quem 
completou aniversário 
foi a rainha da família 
Gadelha, a senhora 
Lucineide, que é esposa 
de Jerônimo Gadelha. 
Na foto ao lado, Alan, 
Cláudia, Jerônimo, 
Katiana, Priscila e Fábio 
ao lado de sua mãe 
Lucineide. Felicidades e 
muitos anos de vida. 

casal 20
O belo casal formado 
pelo vereador Jeferson 
(GG) e sua esposa Suelen 
Mansur, de Itapissuma, 
em recente encontro social. 
Eles estão vivendo um dos 
melhores momentos de 
suas vidas, curtindo o amor 
e a cumplicidade que são 
pertinentes a um casal que se 
ama. Desejamos felicidades 
nesta longa estrada da vida.posse na a.b.b

Tomou posse, no dia 08 de janeiro, a nova Diretoria Executiva e Conselho 
Fiscal da Associação Beneficente Betânia, no quadriênio 2017-2020. A 
presidente Duci Fontes está no seu 3º mandato na A.B.B. Ela prometeu 
continuar o trabalho voltado às necessidades dos associados.

idade noVa
O vereador Rubens Rodrigues, da Câmara 
Municipal de Abreu e Lima, está de idade 
nova. No dia 21 de janeiro, ele recebeu os 
parabéns dos familiares, dos vereadores 
e dos amigos. Rubens prometeu retribuir 
os cumprimentos com muito trabalho e 
dedicação ao povo de Abreu e Lima.

talentos
A estilista Débora 
Salgado, do Ateliê 
Hahaha, que 
inaugurou no dia 24, 
no centro de Abreu e 
Lima, ao lado de sua 
mãe Edilene Matias.

eQuipe alpha
Ao centro, a 
competente 
diretora da 
Faculdade Alpha, 
Luciana, junto 
com a sua equipe 
administrativa. 
A Alpha oferece  
também cursos de 
pós-graduação.

GeRmANo PReSiDeNTe eLeiTo DA 
CâmARA muNiCiPAL De iTAmARACá 
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vereadores  
participam da 
posse do novo 
comandante

 morte do  
ministro Teori 

Zavascki ainda 
é um mistério
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a autoescola cepa itapissuma dispõe de carros adaptados para pessoas com necessidades especiais
Venha e aproveite nossa promoção de final de ano.

leGislatiVo O presidente Germano quer uma Câmara harmônica e sintonizada com o Poder Executivo

GeRmANo PReSiDeNTe eLeiTo DA 
CâmARA muNiCiPAL De iTAmARACá 

Eleito por unanimida-
de presidente da Câ-

mara Municipal da Ilha 
de Itamaracá, o vereador 
Germano Andrade (PDT), 
afirmou em entrevista à 

Folha Metropolitana que 
vai realizar um trabalho 
harmonioso com seus pa-
res no Legislativo e com 
o Poder Executivo.  Ele 
disse ainda que almeja, 

junto com o prefeito Mo-
sart Tato (PSB) e demais 
vereadores, fazer a cidade 
crescer, melhorando às 
condições de vida da po-
pulação.

união Todos os vereadores da Câmara de Itamaracá apoiaram a candidatura de Germano

ao centro o vereador Germano e os demais vereadores da base

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Segundo Germano, 
é impreterível a união 
dos poderes (Legislativo 
e Executivo), para que 
os objetivos propostos 
para a Ilha de Itamara-
cá sejam alcançados, ele 
fez referência à frase da 
campanha: “a união faz 
a força”. “Queremos, jun-
to com o povo, aumentar 
a sua autoestima, reali-
zarmos  um governo onde 
ele participe e seja valori-
zado, vamos melhorar a 
infraestrutura, a saúde, 
a  educação, dá ao nosso 
povo novamente o prazer 
e  a alegria de mora aqui”, 
comentou.

Ele foi eleito, pela pri-
meira vez em 2008, fazen-
do parte da legislatura de 
2009-2012. Com experiên-
cia no legislativo, ele disse 

que vai presidir a Câmara 
com transparência e de for-
ma democrática. “Tivemos 
atuação participativa na 
nossa primeira legislatura, 
infelizmente, não consegui 
me reeleger, mas Deus sabe 
de tudo, agora estamos de 
volta, com o apoio do povo, 
com muita determinação e 
união de todos, vamos mais 
longe e oferecer aquilo que é 
do povo, dignidade”, comen-
tou o presidente.

Germano Andrade é 
visto pelos seus pares 
como um político concilia-
dor, competente e articu-
lado. A sua escolha está à 
frente do Poder Legislati-
vo não foi por acaso. “Es-
tamos aqui para juntos 
realizar um trabalho para 
ficar na história da nossa 
cidade. Agradeço a todos 
que me confiaram seu 
voto, seu carinho e sua 
confiança”, finalizou.

 educação

CNA inaugura unidade em igarassu 
Inaugurou recentemen-

te no centro de Igarassu, 
o CNA – Inglês Defini-
tivo, uma das maiores e 
mais tradicionais redes 
de escolas de idiomas do 
Brasil, com mais de 40 
anos de atuação no ensi-
no de inglês e espanhol. 

Atualmente, cerca de 500 
mil alunos fazem parte do 
Mundo CNA em mais de 
600 escolas localizadas em 
todo o território nacional.

A metodologia de ensino 
do CNA permite ao aluno 
falar, ler, escrever e com-
preender o novo idioma 

naturalmente, vivencian-
do situações do dia a dia, 
por meio de uma platafor-
ma de ensino integrada.

A unidade CNA Igaras-
su oferece cursos de inglês 
para crianças a partir de 
3 anos, jovens e adultos 
e espanhol para jovens e 

adultos, com turmas nos 
horários da manhã, tarde 
ou noite, duas vezes por 
semana ou aos sábados. A 
escola conta com salas de 
aulas climatizadas, lousas 
interativas, sala de convi-
vência e laboratório multi-
mídia.
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Cidades

homenaGem Da esq. para a dir. Gen. Arthur Costa, Mário, Neinho e Luiz dos Passos 

Vereador Naate Gomes

troca de comando Vereadores e o prefeito participaram da solenidade de posse do novo Comandante do Exército

Os vereadores Luiz dos 
Passos (PTB), Neinho 

do Povo (PR), Elvis Henri-
que (PSDB), Mário Júnior 
e Ademar de Barros (PR) 
participaram na quarta-
-feira (25), em Recife, da 
solenidade de passagem de 
comando do novo coman-
dante do Exército. No even-
to, estava presente o prefei-
to Mário Ricardo (PTB).

veReADoReS PARTiCiPAm DA PoSSe Do 
Novo ComANDANTe Do exéRCiTo 

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

iGarassu

Na ocasião, a convite do 
General de Exército Artur 
Costa Moura, Comandan-
te Militar do Nordeste, e 
do Cel- Clayton Vaz, Co-
mandante do 4º Batalhão 
de Polícia do Exército, 
um grupo  de vereador foi 
convidado.Luiz dos Pas-
sos disse que é importante 
para o município estrei-
tar os laços com as Forças 

Naate Gomes 
toma posse 
como vereador 

Após três tentativas 
em busca de uma cadeira 
na Câmara Municipal de 
Igarassu, o jovem Naate 
Gomes conseguiu ser elei-
to vereador pelo partido 
PTC, com a votação de 872 
votos, sendo o primeiro de 
sua coligação. Naate foi 
eleito graças ao seu grande 
trabalho social que vem re-

alizando nas comunidades 
carentes do município há 
mais de oito anos. Suas ati-
vidades filantrópicas como 
serviços jurídicos, psicoló-
gicos, assistências às famí-
lias carentes e, sobretudo, 
com ações religiosas com os 
evangélicos da Assembleia 
de Deus.

O vereador Naate afir-
mou que vai ampliar as 
atividades na área social e 
cultural, bem como dar su-
porte às atividades evangé-
licas. “Sou representante 
do povo de Igarassu, mas 
não negar as minhas raí-
zes com o meu povo evan-
gélico. Na casa de Duarte 
Coelho, serei uma voz para 
os evangélicos”, prometeu.

Armadas. Para Neinho, 
as Forças Armadas são a 
mão amiga do povo bra-
sileiro. “Por tanto, a pre-
sença do prefeito Mário 
Ricardo e da Câmara Mu-
nicipal junto ao Exército 
Brasileiro é salutar, pois 
dai pode nascer parcerias 
socioculturais para a cida-
de de Igarassu”, assegurou 
Neinho. 



Folha Metropolitana | Janeiro de 2017 b3

JoRNAL BRiTâNiCo APoNTA TeoRiAS De 
CoNSPiRAção e SABoTAGem

consternação e mistério A morte repentina do ministro Teori Zavascki causou perplexidade no Brasil e no mundo

sepultamento O corpo do ministro foi velado na sede do Supremo Tribunal Federal, em Brasília. Ao lado foto do avião

oJornal britânico 
The Guardian traz 

em sua edição da última 
quarta-feira (25) uma ma-
téria onde fala que o aci-
dente de avião que matou 
o juiz Teori Zavascki, re-
lator do maior escândalo 
de corrupção do Brasil não 
foi causado por problemas 
mecânicos, de acordo com 
uma análise preliminar de 
gravações de voo que vai 
alimentar a intensa espe-
culação sobre a causa do 
incidente.

The Guardian afirma 
que as comunicações do 
piloto sugeriram que não 
havia sensação de pânico 
dentro da cabine do piloto 
antes que o pequeno pro-
pulsor de turbo mergulhas-
se no mar de Paraty na 
quinta-feira (19) passada, 
matando as cinco pessoas 
a bordo.

O diário acrescenta que 
a mais proeminente das 
vítimas foi Teori Zavas-
cki, que supervisionava a 
Operação Lava Jato, uma 
investigação politicamente 
explosiva de suborno e li-
gações corruptas entre po-
líticos seniores e as maio-
res corporações do Brasil, 
notadamente a Petrobras 
e a construtora Odebrecht.

Alguns fatos sobre a 
morte de Teori Zavascki 
que merecem atenção

No momento em que 
a grande mídia abando-
na (como abandonou a 
narrativa do golpe em 
1964) a hipótese de que 
a morte de Teori zavas-
cki pode não ter sido um 
acidente, confira 08 epi-
sódios para duvidar da 
tragédia perfeita.

Teoria da conspiração 
ou desconfiança justifica-
da? Após a queda do avião 
que, dentre outras víti-
mas fatais, resultou na 
morte do ministro do Su-
premo Tribunal Federal 
(STF) Teori Zavascki, o 
empresário Carlos Alber-
to Fernandes Filgueiras e 
mais três pessoas, imedia-
tamente se instaurou um 
debate narrativo sobre o 
que aconteceu.

Teori era relator do pro-
cesso da Lava Jato na Su-
prema Corte e estava às 
vésperas de retirar o sigi-
lo de cerca de 900 depoi-
mentos e homologar as 77 
delações da Odebrecht. O 
mais relevante acordo de 

colaboração da história da 
Justiça do país, envolvendo 
nomes de figurões dos mais 
variados partidos.

Há quem prefira ver nis-
so uma trágica coincidên-
cia, mas será que aqueles 
que desconfiam de tal ver-
são não têm motivos para 
tanto?

Nos últimos 50 anos, o 
Brasil, o país da cordiali-
dade, fabricou um histórico 
de acidentes estranhos que 
impactaram diretamen-
te nos rumos da política 
nacional: no ar, marechal 
Humberto Castelo Branco, 
três meses depois de deixar 
a presidência para seu de-
safeto Costa Silva — vin-
culado à ala mais dura do 
regime –, morreu vítima 
de um estranho acidente 
aéreo no dia 18 de julho de 
1967.

Em terra, Juscelino Ku-
bitschek, suspeito de ter 
sido assassinado, em 22 de 
agosto de 1976, segundo o 
último relatório da Co-
missão da verdade.

Sem esquecer do ex-
-deputado e presidenciável 
Ulysses Guimarães, o então 
ministro da reforma agrá-
ria Marcos Freire em 1987, 
o ex-presidente da Vale e 
ex-membro dos conselhos 
da Petrobrás e da Caixa 
Econômica Federal, Roger 
Agnelli, e o ex-governador 
de Pernambuco e presiden-
ciável nas últimas eleições 
presidenciais, Eduardo 
Campos — lembrando que 
Paulo César Morato, em-
presário e dono do avião, 
foi encontrado morto 
envenenado num motel 
em 22 de junho de 2016. 
A morte de Teori, portanto, 
é mais um capítulo desse 
estranho histórico.

O MPF e a PF abriram 
inquérito para apurar a 
queda. A pergunta norte-
adora da investigação é: 
em quais circunstâncias o 
bimotor C90GT King Air, 
fabricado pela norte-ame-
ricana Hawker Beechcraft, 
com inspeção em dia segun-
do a Anac, conduzido por 
Osmar Rodrigues, o pilo-
to “mais experiente” da 
rota São Paulo-Paraty, 
caiu no mar, levando con-
sigo o relator da Lava Jato 
e ministro indicado ao STF 
pela ex-presidenta Dilma 
Rousseff?

Logo agora que as dela-
ções atingiriam o núcleo 
duro do atual governo pós-

Fotos: Divulgação

-impeachment, citando 
expressamente propina de 
R$ 2 milhões em dinhei-
ro vivo para Geraldo Al-
ckmin, governador de São 
Paulo, R$ 23 milhões na 
Suíça para José Serra, 
ministro das Relações Ex-
teriores, e R$ 10 milhões 
para o próprio michel 
Temer?

Enquanto não surgem 
evidências concretas, a mí-
dia hegemônica descarta 
a hipótese de assassinato 
político, assim como des-
cartou a narrativa do golpe 
em 1964 e 2016. Trata o 
assunto como se a possibi-
lidade não pudesse ser dis-
cutida, enquanto as peças 
do quebra-cabeça afundam 
no mar.

Não entrando na para-
noia, mas perseguindo o há-
bito jornalístico de reunir 
fatos e ser cético diante das 
versões oficiais — sobretu-
do em situações de interes-
se nacional — garimpamos 
elementos curiosos, espar-
sos na rede, para montar 
esse quebra-cabeça.

1) “Parecia a esquadri-
lha da fumaça”

De acordo com o rela-
to do barqueiro Célio de 
Araújo, testemunha ocular 
do acidente que acionou os 
bombeiros para o resgate: 
“A chuva ainda estava fra-
ca. Vento não tinha. Acho 
que foi problema no motor 
esquerdo. Deve ter desliga-
do o motor esquerdo e ele 
ficou só com o motor direto, 
quando foi bater a asa no 
chão”. Então o avião pode 
não ter caído por causa de 
desorientação de pilotos e 
do mau tempo — mesma 
alegação usada no laudo 
oficial de Eduardo Cam-
pos, segundo o Centro de 
Investigação e Prevenção 
de Acidentes Aeronáuticos 
(Cenipa)?

2) Avião seguido há 
16 dias?

O jornalista Chico Mal-
fitani divulgou uma foto, 
a partir dos dados que lhes 
foram repassados pelo en-
genheiro da USP Leonardo 
Manzione, que mostra a 
base de dados da ficha téc-
nica do avião da Beechcraft 
acessado 1.885 vezes 16 
dias atrás (3 de janeiro de 
2017) – 3,7 vezes mais do 
que todas as visualizações 
anteriores. O site é de Fre-
drik Lindahl, CEO da Fli-

ghtradar24 AB | MBA, e 
está hospedado nos EUA, 
onde se podem identificar 
os IPs de acesso, apurou 
o jornalista Marcelo Auler. 
Quem fez essas consultas e 
por que tanta curiosidade 
na ficha técnica do mesmo 
bimotor com o registro PR-
-SOM LJ-1809?

3) hangar 
movimentado?

Segundo reportagem da 
Folha de S. Paulo: “As ho-
ras após a queda do avião 
foram movimentadas no 
hangar de Campo de Mar-
te, onde o bimotor King 
Air era guardado e onde os 
passageiros do voo embar-
caram. Por volta das 19h, 
um funcionário chegou ao 
hangar da empresa TAG. 
Ele disse ser responsável 
pelas câmeras de segu-
rança do local e começou a 
recolher computadores do 
hangar. Minutos depois, 
membros da Aeronáutica e 
da Polícia Federal também 
estiveram no local em bus-
ca das imagens do circuito 
interno.”

4) um estranho resgate
O blogueiro e jornalista 

André Barcinski, que es-
tava a passeio em Paraty, 
transcreveu alguns diá-
logos que teve com tes-
temunhas da tragédia: 
“Ela tava viva bem depois 
do acidente […] Dava para 
ver a mulher pedindo socor-
ro dentro do avião”, disse o 
pescador Wallace, 23 anos. 
O jornalista suspeitava da 
versão, até ela ser corrobo-
rada por um oficial: “Ficou 
pelo menos 40 minutos com 
vida no avião”.

Os relatos foram ficando 
cada vez mais macabros. 
Segundo o barqueiro Ade-
milson de Alcântara Maria-
no, um oficial viu uma mão 
batendo no vidro e gritou: 
“Rápido! Tem alguém vivo 
aqui!”. Mariano continua: 
“Dava para ver a mão de al-
guém batendo no vidro. De-
pois ouvimos os gritos, era 
uma voz de mulher: ‘Pelo 
amor de Deus, me tira da-
qui, não aguento mais!”. De-
veria ser Hilda Penas Hela-
tczuk, ou sua filha Maíra 
Panas. Porém, o oficial pre-
sente não contava com ins-
trumentos adequados para 
abrir a aeronave e, assim, a 
sobrevivente silenciou após 
mais de 40 minutos lutando 
depois da queda.

Cidades
 nacional

veReADoReS PARTiCiPAm DA PoSSe Do 
Novo ComANDANTe Do exéRCiTo 

Barcinski deixa claro 
que os destroços foram iça-
dos duas vezes. A primeira, 
durante a tentativa de sal-
vamento da passageira, e 
a segunda, por dois barcos 
pesqueiros, interrompido 
por ordens da Aeronáutica, 
alegando preservar o local 
para a perícia.

Por fim, a Força Aérea 
Brasileira (FAB) desistiu 
de retirar o avião do fundo 
do mar alegando dificulda-
des, e passou a responsabi-
lidade para o proprietário 
da aeronave, o grupo ho-
teleiro Emiliano, que con-
tratará uma empresa es-
pecializada. Enquanto isso 
o local do acidente passa 
parte significativa do tem-
po sem nenhuma vigilância 
das autoridades, conforme 
presenciaram os jornalis-
tas do Estadão.

5) Com ou sem 
caixa-preta?

Em reportagem publi-
cada na Veja às 15h32, o 
King Air C90GT não tinha 
caixa-preta, pois o mode-
lo da aeronave não tinha 
obrigação de possuir uma, 
segundo informações da 
FAB. Às 16h28, a versão foi 
alterada e o avião passou 
a ter um “gravador de voz” 
equivalente a uma caixa 
preta. “A equipe de inves-
tigadores da Aeronáutica 
localizou nesta sexta-feira 
o gravador de voz (cockpit 
voice recorder – CVR) da 
aeronave PR-SOM, aciden-
tada em Paraty”, confir-
mou a FAB, em nota.

6) Ameaças na Lava Jato
Ano passado, o filho de 

Teori, Francisco Prehn Za-
vascki, desabafou em seu 
Facebook as ameaças que 
a família vinha sofrendo. 
Na sexta, disse à Rádio 
Estadão que “não podemos 
descartar qualquer possibi-
lidade. No meu íntimo, eu 
torço para que tenha sido 
um acidente, seria muito 
ruim para o país ter um 
ministro do Supremo as-
sassinado”. À Folha, ele 
reconfirmou que vinha 
recebendo ameaças e que 
a família estava realmente 
preocupada.

As ameaças lembram a 
situação da advogada Bea-
triz Catta Preta, uma das 
maiores especialistas em 
delação premiada do país, 
que teve que abandonar 
seus clientes na operação 
Lava Jato uma semana 
após deixar de ser advo-
gada de Júlio Camargo, 
empresário que fez longo 
depoimento em que denun-
ciava as propinas de R$ 5 
milhões de Eduardo Cunha.

Ela dizia ser “ameaçada 
insistentemente”. Contou 
ao Globo que um dia chegou 
em casa e o doleiro Lúcio 
Funaro, que vinha pedindo 
para que Eduardo Cunha 
não aparecesse nas dela-
ções, brincava com seus fi-
lhos. Funaro também é réu 
na Lava Jato e acusado 
pelo mPF de ameaçar de 
morte o ex-vice-presidente 
da Caixa Fábio Cleto por 
sua delação premiada, acu-
sação destacada por Teori 
no despacho no qual decre-
tou a prisão preventiva do 
doleiro.

7) Novas testemunhas 
no caso de eduardo 
Campos?

Na mesma noite fatídi-
ca de quinta-feira, o irmão 
do ex-governador Eduar-
do Campos (PSB), o ad-
vogado Antônio Campos, 
divulgou que tinha uma 
nova testemunha que po-
deria mudar por completo 
os rumos das investigações 
sobre o acidente aéreo que 
resultou na morte do seu 
irmão. E desabafou: “Num 
país em que líderes e auto-
ridades morrem de forma 
misteriosa em acidentes 
aéreos e ainda impactado 
pela morte do ministro Te-
ori, resolvi revelar esse fato 
novo e reafirmar que esse 
caso de Eduardo Campos 
precisa ser aprofundado e é 
mais um caso que não pode 
ficar impune. Não descan-
sarei enquanto não forem 
esclarecidos os fatos, inde-
pendentemente de eventu-
ais riscos que posso correr”.

O falecido governador 
Eduardo Campos, por si-
nal, chegou a ser citado 
na operação Lava Jato a 
respeito da construção da 
refinaria de Abreu e Lima, 
sendo ligado justamente 
pelos que o ignoram ou não 
dão a devida importância 
para eventuais vínculos 
empresariais de Teori.

8) Cui bono?
A pergunta básica de 

toda investigação crimi-
nal foi cunhada por Mar-
co Túlio Cícero em Roma: 
“Cui Bono?” — “a quem 
beneficia?” em tradução li-
teral. Mesmo nome dado à 
última fase da Lava Jato 
para investigar a suspeita 
de fraude na liberação de 
recursos da Caixa Econô-
mica Federal. Os alvos fo-
ram Geddel Vieira Lima, 
ex-ministro do governo Te-
mer, e o pioneiro do impe-
achment Eduardo Cunha 
— ela deriva da operação 
Catilinárias, que tinha 
como alvo a cúpula do 
PMDB.

Teori pode não ter sido 
assassinado como foi o juiz 
Giovanni Falcone, prin-
cipal juiz na operação 
mãos Limpas — operação 
em que se baseia a Lava 
Jato –, mas se esses estra-
nhos acontecimentos não 
forem completamente ex-
postos à luz do sol, explican-
do cada detalhe, a suspeita 
de que houve um assassina-
to político tende a crescer.

Enquanto a mídia he-
gemônica se preocupa em 
especular sobre a vida 
profissional da namorada 
de Teori, ou sobre a vida 
da massoterapeuta de Fil-
gueiras, o governo do presi-
dente Michel Temer, citado 
43 vezes pelo ex-vice-pre-
sidente de Relações Insti-
tucionais da Odebrecht na 
delação prestes a ser homo-
logada, ganhará um tempo 
precioso enquanto não se 
decide quem será o novo re-
lator e/ou o novo ministro, 
como declarou expressa-
mente o ministro chefe da 
Casa Civil de Temer, Eli-
seu Padilha.

Fonte: Jornal do Brasil

Armadas. Para Neinho, 
as Forças Armadas são a 
mão amiga do povo bra-
sileiro. “Por tanto, a pre-
sença do prefeito Mário 
Ricardo e da Câmara Mu-
nicipal junto ao Exército 
Brasileiro é salutar, pois 
dai pode nascer parcerias 
socioculturais para a cida-
de de Igarassu”, assegurou 
Neinho. 
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doação A AENPAZ está a procura de novos voluntários

recursos Governador Paulo Câmara assina liberação de dinheiro para o início das obras

trump 45º presidente USA

baGunça Carros na contramão na Rua N. Srª Aparecida. A Cap. José Primo continua fechada

O município do Paulis-
ta será contemplado com 
mais investimentos do 
Governo Federal. Desta 
vez, o Ministério das Ci-
dades liberou, no dia 24, 
R$ 40 milhões, que de-
verão ser investidos em 
obras de saneamento na 
cidade.

O aporte financeiro se 
deu por meio do encon-

‘O povo vai governar esta 
nação novamente’, prome-
teu. Na presença de quatro 
ex-presidentes - um deles 
de seu partido - discurso 
repetiu tom agressivo da 
campanha, com críticas aos 
políticos. Posse foi assistida 
por milhares de apoiadores, 
mas capital americana tam-
bém teve protestos.

Donald John Trump, 70, 
tomou posse na sexta-feira 
(20) como o 45º presidente 
dos Estados Unidos, suce-
dendo Barack Obama com 

A ausência do poder 
público tem contribu-
ído com o caos que se 
instaurou em uma das 
principais ruas do centro 
da cidade. O problema é 
que a rua, que tem sen-
tido único, com os car-
ros que vêm da Avenida 
Brasil e pegam a Aveni-
da Duque de Caxias, que 
é o sentido correto. Mas, 

Foto: Divulgação

Foto: Jorge Macrino Fotos: Jailton Lima/FM

Foto: Divulgação

Prefeitura receberá  
R$ 40 milhões para 
área de saneamento 

Transtorno na Rua 
Nossa Senhora 
Aparecida

tro do ministro da pasta, 
Bruno Araújo, e o secre-
tário de Desenvolvimento 
do Estado, Raul Henry 
(PMDB). Ainda na oca-
sião, o ministro anunciou 
que está preparando um 
conjunto de ações para os 
meses de fevereiro e mar-
ço deste ano, que contem-
plará várias outras cida-
des do estado.

discurso nacionalista e 
crítico à classe política, no 
mesmo tom que marcou sua 
campanha eleitoral.

Ele prestou juramento 
diante do Capitólio, em Wa-
shington, e discursou em 
seguida. Na presença de 
quatro de seus antecesso-
res -- um deles republicano 
-- Trump disse que a ceri-
mônia tinha um significado 
especial porque está trans-
ferindo o poder de Washing-
ton e o levando de volta ao 
povo. Por muito tempo, um 

infelizmente, a rua vi-
rou mão-dupla o que tem 
provocado engarrafa-
mento e muita confusão 
e até brigas entre moto-
ristas.

Até o momento, a Pre-
feitura Municipal, atra-
vés do Departamento 
de Trânsito, não moveu 
nenhuma palha, não fez 
nada para impedir a en-

educação

paulista

internacional

abreu e lima

AeNPAz ReALizA PRoJeTo SoCiAL 
Com CRiANçAS CAReNTeS Do eSTADo

Considerada uma 
das principais ins-

tituições filantrópicas 
da Região Metropoli-
tana Norte e também 
com atuação em outros 
municípios do Estado 
de Pernambuco, como 
a cidade de Jurema, no 
Agreste, a Associação 
Evangélica Novas de 
Paz, situada na cida-
de de Abreu e Lima, no 
bairro do Planalto, vem 
realizando há mais de 
10 anos, trabalhos re-
levantes junto às famí-
lias carentes contem-
pladas pelo Projeto da 
AENPAZ.

A instituição tem sido 

mantida pelo Projeto 
Internacional Com-
passion e também pela 
Igreja Evangélica As-
sembleia de Deus de 
Abreu e Lima, sob a 
direção do pastor presi-
dente Roberto José dos 
Santos. Na diretoria da 
AENPAZ quem o repre-
senta é o pastor Thiago 
Lucena, que administra 
também os outros dois 
anexos da Associação 
Evangélica Boa No-
vas: uma unidade fica 
no bairro do Janga, em 
Paulista, e outra exten-
são, na cidade de Jure-
ma. No geral, o Projeto 
assiste mais de 1.400 

De acordo com o pre-
feito do Paulista, Junior 
Matuto (PSB), os recursos 
serão muito importantes 
para o andamento das 
obras no município. “Os 
recursos irão viabilizar a 
continuidade de obras im-
portantes de saneamento, 
como na comunidade do 
Tururu, no Janga”, decla-
rou o gestor.

grupo pequeno na capital 
dominou o poder, e a popu-
lação não foi beneficiada, 
afirmou. “O povo vai gover-
nar esta nação novamente”, 
prometeu.

O presidente enfatizou 
sua visão de colocar os in-
teresses de seu país como 
prioridade: “Buscamos ami-
zade e boa vontade com as 
nações do mundo, mas o fa-
zemos com o entendimento 
de que é direito das nações 
botar seus interesses em 1º 
lugar. Não procuramos im-

trada de veículos na con-
tramão ou contramão. 
Outro problema é a in-
terdição, com gelos baia-
nos, na entrada da Rua 
Capitão José Primo, no 
centro da cidade.
Providência

Os moradores da Rua 
Nossa Aparecida cobram 
providências da Prefei-
tura de Abreu e Lima.

crianças no Estado de 
Pernambuco.

É uma tarefa árdua e 
uma missão a ser cum-
pria. As crianças aten-
didas são provenientes, 
na sua grande maioria, 
dos bairros em torno da 
AENPAZ, elas são de 
famílias carentes e, por-
tanto, se enquadram e 
são contempladas com 
os benefícios do proje-
to, que inclui educação, 
cursos de informática, 
assistência médica, ali-
mentação, recreação 
e, sobretudo, o acom-
panhamento espiritu-
al com o ensinamento 
da Lei do Senhor Jesus 

Cristo, com os ensina-
mentos cristãos.

A AENPAZ conta 
também com doares vo-
luntários, que incluem 
pessoas físicas e jurídi-
cas, esses doadores já co-
nhecem como funciona 
o projeto; sendo, assim, 
ficam mais confortáveis 
e seguros para eles do-
arem. A direção da ins-
tituição faz questão e 
se esforça para tornar 
público todas as ativi-
dades da AENPAZ para 
que todos os segmentos 
da sociedade conheçam 
de perto o trabalho da 
Associação Evangélica 
Nova de Paz.

filantropia O trabalho da Associação Evangélica Nova de Paz está voltado para o bem-estar das crianças carentes

Donald Trump toma posse como presidente
por nosso modo de vida a 
ninguém, mas o deixamos 
brilhar como um exemplo. 
Nós brilharemos para todos 
seguirem”.

veja alguns destaques 
da fala de Trump:

•Disse que “o povo vai go-
vernar esta nação novamente”

•“Juntos, vamos deter-
minar o curso da América e 
do mundo por muitos, mui-
tos anos que virão”

•“Buscamos amizade e 
boa vontade com as nações 

do mundo, mas o fazemos 
com o entendimento de que 
é direito das nações botar 
seus interesses em 1º lugar. 
(..) Nós brilharemos para 
todos seguirem”

•Prometeu erradicar o 
terrorismo radical islâmico 
da face da Terra;

•Prometeu investimento 
em infraestrutura;

•Prometeu gerar empregos;
•“Quando abrimos nos-

sos corações ao patriotismo, 
não há espaço para a discri-
minação.
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